

# SEGUN LOS MINISTROS DEL SECTOR ECONOMICO LA INFLACION Y EL TACNAZO FUE LO PEOR

—“El Tacnazo fue el peor hecho ocurrido en el país durante 1969”. La afirmación la hizo el Ministro de Minería Alejandro Hales ante una pregunta formulada por La Tercera. Agregó: “No me cabe ninguna duda al respecto. Sobre todo que hubo gente de buena fe que creyó que allí había un movimiento gremial o profesional. Los hechos posteriores, como las opiniones políticas, financistas que algunos han manifestado después de la solución dada por el Ejecutivo, demostró que ya no era un asunto sólo gremial o profesional.

En relación con la noticia más positiva, el Ministro Hales indicó: “Creo que la mejor noticia y el hecho más importante de 1969 lo constituye la nacionalización del cobre. Ya estamos apreciando los resultados. Aún no hemos pagado una sola cuota de lo que nos corresponde cancelar en 12 años y yo le puedo decir al país que solamente el sobreprecio de este año y del próximo nos va a rendir mucho más de lo que tenemos que pagar en esos 12 años. Creo que es un paso importante que si es bien aprovechado puede ser el gran instrumento del desarrollo futuro del país”.

## EN ECONOMIA

Para el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, dos son los hechos más destacados del año: La nacionalización del cobre y la aprobación de las reformas constitucionales.

Al igual que su colega de Minería, Carlos Figueroa indicó que el hecho más negativo de 1969 lo constituía el motín del Tacna, el 21 de octubre.

Para Zaldívar, las reformas constitucionales, son otro hecho de significación que destacó en el año recién pasado.

En relación a lo más negativo el Ministro de Hacienda dijo que no había duda que esto era la inflación y la imposibilidad de haberla eliminado”.

## LA INFLACION

Para el Subsecretario de Economía, Hernán Lacalle, el hecho más auspicioso de 1969 lo constituyó la designación unitaria del candidato a la presidencia del Partido Demócratacristiano. Al respecto, Hernán Lacalle señaló a La Tercera: “Yo considero que la mejor noticia nacional la constituye el hecho de haberse logrado la unidad completa del partido demócratacristiano para ir con un candidato y una base de programa que significa una nueva etapa del gobierno de ese partido. Ese programa, comparado con otros que se han conocido, es realmente de profundidad y



CARLOS FIGUEROA

persigue una real transformación del país. Este hecho es el más destacado del año”.

En relación con lo más nefasto, Lacalle señaló que él también pensaba que era el amotinamiento del Regimiento Tacna”. El intento de Golpe de Estado que se dió el 21 de octubre es lo más negativo. Ese hecho significa una mancha que nos costará mucho borrar, frente a la opinión internacional.

Desde el punto de vista de Subsecretario de Economía, Lacalle indicó que lo más negativo lo seguía constituyendo la inflación. “No obstante los esfuerzos que se han hecho en el Ministerio de Economía, hemos podido solamente controlar la inflación y no hacerla desaparecer”.

profesionales, todo ello va a contribuir a que la mayor parte de la energía que hoy el ejecutivo está gastando en efender sus iniciativas, pueda destinarla en una labor más productiva, más creativa y más inmediata.

En relación con el peor hecho, el Subsecretario de Hacienda, José Florencio Guzmán, señaló: “Creo que la peor noticia en Chile sigue siendo la misma: es el problema de los intereses de grupos que siguen primando sobre los intereses nacionales. Si uno analiza lo que ocurre en cualquier iniciativa de cualquier orden, siempre están prevaleciendo esos intereses de grupo.

## SIEMPRE LAS ALZAS

El tener que ser anunciador oficial de las alzas de precios es lo que menos le ha gustado, durante 1969, al director de la DIRINCO, Jorge Awad. Al ser consultado por La Tercera dijo: “El hecho no feliz de DIRINCO es tener que anunciar las alzas de precios. A pesar de esta primera inspección, esta situación tiene en el fondo algo de agradable ya que estamos completamente seguros que si no fuera por la actuación de DIRINCO, muchos productos habrían tenido variaciones de precios superiores a las autorizadas”.

En cuanto a las noticias gratas, Jorjue Awad indicó